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le present des
verbes en -er

C 3

laclassedecalliplume

Au présent de l’indicatif, les verbes se finissant en -er ont les mêmes terminaisons :
e - es - e - ons - ez - ent

chanter

je chante
tu chantes
il/elle/on chante
nous chantons
vous chantez
ils/elles chantent

                

               Le tu est toujours marié avec le s.

Les verbes en -ger prennent un e à la 1ere personne du pluriel (nous)
Les verbes en -cer prennent un ç à la  1ere personne du pluriel (nous)

Exemples : 
manger à la 1ere personne du pluriel -> mangons devient mangeons
manger à la 1ere personne du pluriel -> mangons devient mangeons

Attention, le verbe aller est irrégulier et n’a pas les mêmes terminaisons que 
les autres verbes en -er.

jouer

je joue
tu joues
il/elle/on joue
nous jouons
vous jouez
ils/elles jouent

marcher

je marche
tu marches
il/elle/on marche
nous marchons
vous marchez
ils/elles marchent

TU S
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Le present des
 

verbes etre et
avoir

C 4

marcher

je marche
tu marches
il/elle/on marche
nous marchons
vous marchez
ils/elles marchent

être

je suis
tu es
il/elle/on est
nous sommes
vous êtes
ils/elles sont

avoir

j’ai
tu as
il/elle/on a
nous avons
vous avez
ils/elles ont

Tu dois le savoir par 
coeur.

Celui là aussi !
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Le present du
verbe aller

C 5

aller

je vais
tu vas
il/elle/on va
nous allons
vous allez
ils/elles vont

Je vais poster ma 
lettre !

Le present du
verbe aller

C 5

aller

je vais
tu vas
il/elle/on va
nous allons
vous allez
ils/elles vont

Je vais poster ma 
lettre !
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Le present du
verbe aller

Le present du
verbe aller
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Le present des
verbes aller, 
partir,venir

C 5

aller

je vais
tu vas
il/elle/on va
nous allons
vous allez
ils/elles vont

partir

je pars
tu pars
il/elle/on part
nous partons
vous partez
ils/elles partent

venir

je viens
tu viens
il/elle/on vient
nous venons
vous venez
ils/elles viennent

Tu viens, je vais poster 
ma lettre !
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Le present des
verbes en -ir

C 6

Au présent de l’indicatif, les verbes se finissant en -ir ont les mêmes terminaisons :
s - s - t - ons - ez - ent

finir

je finis
tu finis
il/elle/on finit
nous finissons
vous finissez
ils/elles finissent

                

mentir

je mens
tu mens
il/elle/on ment
nous mentons
vous mentez
ils/elles mentent

grandir

je grandis
tu grnadis
il/elle/on grandit
nous grandissons
vous grandissez
ils/elles grandissent

Le present des
verbes en -ir

C 6

Au présent de l’indicatif, les verbes se finissant en -ir ont les mêmes terminaisons :
s - s - t - ons - ez - ent

finir

je finis
tu finis
il/elle/on finit
nous finissons
vous finissez
ils/elles finissent

                

mentir

je mens
tu mens
il/elle/on ment
nous mentons
vous mentez
ils/elles mentent

grandir

je grandis
tu grnadis
il/elle/on grandit
nous grandissons
vous grandissez
ils/elles grandissent
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Le present des
verbes en -ir

C 6

Au présent de l’indicatif, les verbes se finissant en -ir ont les mêmes terminaisons :
s - s - t - ons - ez - ent

finir

je finis
tu finis
il/elle/on finit
nous finissons
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Les mots de la
meme famille

V 3

Les mots de la même famille :

- sont formés à partir d’un radical
- se rapportent à la même idée

Exemple : 
Pot : poterie, potier, dépoter, rempoter

Attention : certains mots peuvent avoir le même radical mais se rapportent à des idées différentes.

Exemple : 
terreur - terrestre - terrasse - enterrer

Les mots de la
meme famille

V 3

Les mots de la même famille :

- sont formés à partir d’un radical
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Les prefixes
V 4

V 5

On ajoute un préfixe devant le radical d’un mot pour former un
mot nouveau.

Exemple : Découvert est un dérivé du mot couvert :
Dé/couvert

Les préfixes modifient ou précisent le sens du radical :
re- exprime la répétition : recommencer, retrouver

dés- et in- (ou im-) expriment le contraire : le incolore, désespoir
anti- veut dire contre : antibrouillard

Préfixe Radical

Les suffixes

On ajoute un suffixe derrière le radical d’un mot pour former un
mot nouveau.

Exemple : Couverture est un dérivé du mot couvert :
Couvert/ure

Un même mot peut avoir un préfixe et un suffixe.

Exemple : Re/command/ation

Radical Suffixe

Radical
SuffixePréfixe
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Les prefixes
V 4

V 5

On ajoute un préfixe devant le radical d’un mot pour former un
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Exemple : Découvert est un dérivé du mot couvert :
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re- exprime la répétition : recommencer, retrouver

dés- et in- (ou im-) expriment le contraire : le incolore, désespoir
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Les suffixes

On ajoute un suffixe derrière le radical d’un mot pour former un
mot nouveau.

Exemple : Couverture est un dérivé du mot couvert :
Couvert/ure

Un même mot peut avoir un préfixe et un suffixe.

Exemple : Re/command/ation

Radical Suffixe

Radical
SuffixePréfixe

Les hom0phones

son / sont

0 ...

son, est un déterminant (adjectif possessif). C’est «le sien». Il peut être remplacé par mon ou ton.

Exemple : Son cahier est bien présenté. -> Ton cahier est bien présenté.

sont est le verbe être conjugué à la 3eme personne du pluriel. On peut le remplacer par 
étaient ou seront.

Exemple : Ils sont partis en Italie. -> Ils étaient partis en Italie.

Les hom0phones

on et ont

0 ...

on, est un pronm personnel. On peut le remplacer par il ou elle.

Exemple : On part en vacances. -> Elle part en vacances.

ont est le verbe avoir conjugué à la 3eme personne du pluriel. 
On peut le remplacer par avaient.

Exemple : Ils ont de la chance. -> Ils avaient de la chance.

laclassedecalliplume
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Le dictionnaire
V

Dans le dictionnaire, les mots sont classés dans l’ordre alphabétique.

Pour trouver un mot dans le dictionnaire, on utilise les mots-repères

Dans le dictionnaire, les verbes sont toujours à l’infinitif, les noms et les adjectifs sont au masculin singulier.

Exemple : parle -> parler / chevaux -> cheval /  jolies -> joli / boulangère -> boulanger

Le dictionnaire nous permet de connaître la nature et le genre des mots

							       adj. : adjectif
							       n. f. : nom féminin
							       n. m : nom masculin
							       v. : verbe
							       adv. : adverbe
							       prep. : préposition

Dans le dictionnaire, on trouve pour chaque mot :

une définition, un exemple et parfois les différents sens du mot.
Définition

Exemple


